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Ее садовый дом был построен в 1981 году. 
Тогда охранная зона магистральных тру-
бопроводов составляла 100 метров. Сей-

час, согласно изменениям в законодательстве, 
эта территория увеличилась. Таким образом, не-
которые садовые участки, находящиеся вблизи 
газопровода, попали в охранную зону. В связи с 
этим их владельцы должны снести строения за 
свой счет, без компенсации, о чем уже уведоми-
ли садоводов.

Глава государства пообещал разобраться в 
этом вопросе. По его словам, начинать строи-

тельство в охранной зоне не разрешено, но лю-
дей, построивших свои дома до изменения в 
законе, нужно оставить в покое. 

Депутаты Законодательного Собрания Челя-
бинской области оперативно отреагировали на 
обращение к президенту и выехали на место, 
чтобы разобраться в ситуации и помочь. Парла-
ментарии поддерживают позицию президента 
РФ Владимира Путина о недопустимости сно-
са домов, оказавшихся в охранной зоне маги-
стральных трубопроводов. 

Сложность ситуации в том, что в судебном по-

рядке гражданам, оказавшимся в такой ситуации, 
не удается отстоять свою позицию. Дело в том, 
что данный вопрос регулируется федеральным 
законодательством. Поэтому суды, как правило, 
встают на сторону организаций, эксплуатирую-
щих газопроводы и нефтепроводы. Региональные 
власти уже занимаются решением этого вопроса, 
поскольку проблема сноса домов, попавших в 
охранную зону трубопроводов, имеет место в 
некоторых садовых товариществах области. По 
этому поводу уже поступали обращения от юж-
ноуральских садоводов, однако Светланы Рома-

новой в их числе не было. В апреле этого года 
региональные власти направили обращение в 
Госдуму РФ с предложениями по правовому уре-
гулированию указанной проблемы на федераль-
ном уровне или разработке механизма компенса-
ции для собственников объектов недвижимости.

Также свои вопросы задал президенту во вре-
мя прямой линии еще один челябинец – студент 
РБИУ Аркадий Бодрягин. Он спросил у главы го-
сударства о повышении пенсионного возраста 
и перспективах малого бизнеса.

Наталья Никитина

На прямой лиНии 
с президеНтом
На прошлой Неделе, 15 июНя, 
глава государства владимир 
путиН провел традициоННую 
прямую лиНию. россияНе 
задали президеНту более 
двух миллиоНов вопросов. 
за четыре часа владимир 
путиН успел ответить На 73 
обращеНия. в их числе – 
вопрос жительНицы 
челябиНска светлаНы 
ромаНовой. оНа спросила о 
правомерНости сНоса домов, 
оказавшихся в охраННой 
зоНе газопроводов, за счет 
собствеННиков и без 
компеНсации. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Как и ожидалось, большинство вопросов людей были 
посвящены социально-экономической ситуации в 
стране. Это самая важная тема, это то, что волнует рос-

сиян и южноуральцев. Прямой диалог с населением главы 
государства – это и сигнал для властей на местах, это повод 
еще раз провести анализ проблем, оценить ситуацию на 
местах и оперативно принять конкретные решения. Список 
тем для общения и вопросов был, как всегда, широк. Это и 
понятно, диалог с президентом – прекрасная возможность 
спросить о том, что волнует каждого, что уже наболело.

Обратил внимание, что много вопросов от людей ка-
салось проблем в сфере здравоохранения, профилактики 
заболеваний, доступности медицинской помощи. Кстати, 
в день общения президента с россиянами мы провели 
очень важное мероприятие – наградили медиков. Отмечу, 
что премии Законодательного Собрания – значимая мера 
поддержки работников сферы здравоохранения. Власти 
Южного Урала плотно работают над проблемой доступности 
медицинской помощи: строятся новые современные меди-
цинские центры, приобретается новое оборудование, 
реализуются проекты «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер».

Диалог с президентом – прекрасная возможность спросить о том, 
что волнует каждого, что уже наболело
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Первые мероприятия, посвя-
щенные Дню России, прош-
ли накануне самого празд-

ника. Однако главные торжества все 
же были намечены на понедельник. 
В этот день с утра на Кировке любой 
желающий мог признаться в любви 
своей Родине и озвучить свои до-
брые пожелания. Для этого рядом с 
фонтаном был установлен большой 
стенд «С Днем России». Каждый, кто 
в этот день гулял по Кировке, имел 
возможность написать на листоч-
ке свое пожелание или признание в 
любви к России и поместить его на 
стенд. 

В числе первых, кто это сделал, 
был заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области, руководитель коми-
тета по социальной политике Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»). 

– Я пожелал, чтобы День России 
всегда был по-настоящему общена-
циональным праздником, – поде-
лился Александр Журавлев. – Чтобы 
каждому россиянину сопутствовали 
успех, благополучие, благосостоя-
ние. Вообще этот день особенный 
для каждого россиянина. Именно 
в этот день в 1990 году была при-
нята декларация о государственном 
суверенитете. С этого момента и 
началась новейшая история нашей 
страны. За прошедшие годы в Рос-
сии родилось более 50 миллионов 
россиян, более миллиона из них – 
на южноуральской земле. 

Гуляющие в этот день по Кировке 
южноуральцы с большим интересом 
подходили к стенду и с удовольстви-
ем писали пожелания в адрес своей 
Родины. В числе многочисленных 
добрых слов – пожелания счастья и 
благополучия всем россиянам, раз-
вития государству. Были и призна-
ния в любви к России в стихах. Не 
остались в стороне даже самые ма-
ленькие горожане, которые в своих 
простых рисунках желали России 
безоблачного неба и яркого солнца. 

Стоит отметить, что Челябинск 
стал единственным российским го-
родом, где прошла подобная акция.

Кроме того, в этот день прошло 
много других торжественных ме-
роприятий. Среди самых массовых 

– «Парад дружбы народов – 2017», 
который прошел от Молодежного 
театра по Кировке до театра опе-
ры и балета имени Глинки. Торже-
ственное шествие было на редкость 
красочным, ведь в нем приняли 
участие представители различных 
народов и национальностей, про-
живающих на территории Южного 
Урала. В общей сложности в нашей 
области проживает 130 националь-
ностей.

Также праздничные торжества 
прошли в горсаду имени Пушкина, 
парке имени Тищенко, Саду Победы 
и на многих других площадках.

Челябинск стал единственным российским городом, где 
прошла подобная акция. В общей сложности в нашей области 

проживает 130 национальностей

Заместитель председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по социальной политике Александр 

Журавлев (фракция «Единая Россия») принимает участие 
в закладке «Сада  дружбы народов»

праздНик тех, кто любит отечество

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Это праздник каждого гражданина России. Мы по 
праву гордимся нашей страной, ее выдающимся 
вкладом в мировую культуру, достижениями в 
области науки и техники, верим в ее огромные 

возможности, в ее блестящее будущее. Уверен, что 
только в условиях мира и стабильности возможно 
дальнейшее совершенствование экономики, каче-
ственное улучшение жизни людей. От созидательного 
труда каждого из нас, инициативы и гражданской 
ответственности зависит процветание нашего ре-
гиона, нашей страны.

Торжественное шествие было 
на редкость красочным

В минуВший понедельник, 12 
июня, Челябинская область 
Вместе со Всей страной отмети-
ла один из самых патриотиЧ-
ных праздникоВ – день россии. 
поздраВления, пожелания, тор-
жестВа, концерты, массоВые 
гуляния – программа праздно-
Вания была насыщенной.

За прошедшие годы в России родилось более 50 миллионов россиян, 
более миллиона из них – на южноуральской земле  

Это праздник каждого гражданина России

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой, Дарьи Осинцевой
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Международный день архи-
вов – праздник молодой. 
Он был учрежден в 2007 

году Генеральной Ассамблеей ООН, и 
на сегодняшний день свой профес-
сиональный праздник отмечают ар-
хивисты 190 стран мира.

К празднованию своего профес-
сионального праздника челябинские 
архивисты отнеслись творчески. В 
этот день двери государственного ар-
хива южноуральской столицы были 
открыты для всех желающих.

На открытии заместитель пред-
седателя областного парламента 
Александр Журавлев заметил, что 
развитие современного общества не-
возможно без работы архивов.

– Труд архивистов не виден, но 
крайне ценен, – уверен Александр 
Журавлев – Ведь стоит больших 
трудов хранить историю, беречь уни-
кальные документы, восстанавливать 
то, что по разным причинам было 
испорчено. Несмотря на то, что про-
фессиональный праздник архивистов 

молодой, история работы самих ар-
хивов насчитывает уже почти 300 лет. 
От имени депутатов Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
поздравляю всех сотрудников архива 
с их профессиональным праздником. 
Спасибо вам за то, что так бережно 
относитесь к нашему прошлому, хра-
ните историю нашего государства. 

В конце своего выступления пар-
ламентарий вручил поздравитель-
ный адрес и пожелал челябинскому 
архиву успехов и процветания.

Кстати, у Александра Журавлева 
и Евгения Редина была возможность 
лично окунуться в прошлое. Депутату 
и первому заместителю губернатора 
предложили написать клятву и рас-
писаться на бумаге XVIII века. Взяв в 
руки настоящее гусиное перо и оку-
нув его в чернила, высокие гости ста-
рательно вывели одно предложение. 
А после оба заметили: писать пером 
на старинной бумаге очень непросто.

По словам заместителя директо-

ра Объединенного государственного 
архива Челябинской области Николая 
Антипина, бумага, на которой было 
предложено расписаться Александру 
Журавлеву, тряпичная и храниться 
может практически вечно.

– Бумага эта плотная и неровная, 
с определенным рельефом, – рас-
сказал Николай Антипин. – Мы к ней 
относимся очень бережно. Полные 
листы, так же, как и любые другие до-
кументы, находятся на учете. Но есть 

обрезки, которые остаются после ре-
ставрации какого-либо исторического 
документа. Их мы иногда используем 
в особых случаях, таких как этот.

В ходе торжественных мероприя-
тий в выставочном зале областно-
го архива состоялась экскурсия по 
экспозиции «Челяба. Путешествие 
в прошлое». Также работали секции 
«Поэзия в архиве», «Кинозал» «Театр в 
архиве», «Семейное древо» и многие 
другие.

Кроме того, гостям праздника 
было предложено принять участие 
в акции «Пополни историю» и пере-
дать в дар архиву исторические до-
кументы, вещи, фотографии. Кстати, 
Александр Журавлев вручил архиви-
стам фотографии, рассказывающие о 
деятельности областного парламента 
в разные годы.

9 июня сотрудники Челябинского архиВа Вместе с архиВистами разных 
стран отметили сВой профессиональный праздник – международный 
день архиВоВ. с праздником Челябинских архиВистоВ поздраВили 
заместитель председателя законодательного собрания Челябинской 
области, председатель комитета по социальной политике александр 
жураВлеВ (фракция «единая россия») и перВый заместитель губернатора 
области еВгений редин.

в рамках празднования 
международного дня 
архивов в областном архиве 
прошла выставка «семейное 
древо». На ней были 
представлены уникальные 
документы, которые могут 
оказать помощь в 
раскрытии семейных тайн и 
составлении 
генеалогического древа. для 
всех желающих архивисты 
проводили консультации и 
подсказывали, с чего надо 
начинать.

челябиНский архив: храНитель истории

Александр ЖурАВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Депутаты областного парламента очень тесно сотрудничают с архивом 
нашего региона. Его сотрудники регулярно оказывают всевозможную 
помощь парламентариям: проводят в стенах Законодательного Собрания 

выставки на разные темы, участвуют в наших мероприятиях, помогли в созда-
нии музея областного парламента. 

То, что делают сотрудники архивов, – очень ценно. В их руках история, 
которая требует к себе бережного отношения. Ведь не зря есть выраже-
ние о том, что тот, кто не помнит своего прошлого, не имеет будущего.

Ирина Яббарова

Депутату предложили написать клятву 
и расписаться на бумаге XVIII века

Челябинские нарушители попа-
дают в поле зрения не только 
сотрудников Госавтоинспекции, 

но и управления благоустройства ад-
министрации города, которые еже-
дневно проводят рейды в поисках 
тех, кто не соблюдает установленные 
правила парковки. На днях сотрудники 
управления благоустройства провели 
очередной рейд, в ходе которого был 
составлен с десяток протоколов об 
административных правонарушениях. 
Теперь владельцам железных коней, 
нарушивших правила парковки, гро-
зят солидные штрафы.

Так, нарушители были пойманы на 
проспекте Ленина, возле дома № 66: 
сразу несколько автомобилей мирно 
стояли прямо на тротуарах. Не меньше 
их оказалось и на улице Свободы, 104. 
Более того, здесь автолюбители без 
зазрения совести припарковали своих 
железных коней не только на тротуаре, 
но и на газонах.

Местные жители утверждают: та-
кая картина здесь каждый день. На 
замечания и просьбы водители не реа-
гируют, зато ссылаются на отсутствие 
достаточного количества парковочных 
мест.

– Бывает, идешь по тротуару, а за 
спиной ползет машина – и приходится 
уступить ей, хотя водитель вообще не 
имеет права заезжать на тротуар, – 
пожаловалась жительница одного из 

домов по улице Свободы Зоя Рома-
ненкова. – А по-настоящему страшно 
становится, когда из подъезда ребе-
нок выбегает, а по тротуару несется 
машина и даже скорость не сбавляет. 
Создается впечатление, что водители 
не понимают, какой опасности подвер-
гают пешеходов, гоняя по тротуарам, и 
сколько неудобств причиняют, остав-
ляя на них машины.

В правилах дорожного движения 
дано определение тому, что такое 
тротуар. Однако, по словам главного 
специалиста отдела муниципального 
контроля в сфере благоустройства ад-
министрации города Челябинска Ев-
гения Лазарука, оно имеет достаточно 
размытую формулировку.

– Как бы там ни было, водителям 
не стоит забывать, что в правилах до-
рожного движения есть норма, кото-
рая допускает парковку транспортных 
средств на пешеходном тротуаре, гра-
ничащим с проезжей частью, но при 
этом он должен быть специально обо-
значен знаком «парковочное место». 
Если же специальный разрешающий 
знак отсутствует, то парковка на тро-
туаре считается незаконной. Но води-
тели порой все-таки пытаются спорить 
и доказывать, что автомобиль при-
паркован не на тротуаре, а, к примеру, 
на участке проезжей части. Обращаю 
внимание, что существует много при-
знаков, которые указывают, что тер-

ритория является именно тротуаром. 
Например, тротуар имеет усовершен-
ствованное покрытие, такое как брус-
чатка. А это значит, что такой участок 
предназначен только для пешеходов, а 
из-за движения по нему транспортных 
средств покрытие может деформиро-
ваться и даже разрушиться. Также в 
числе признаков тротуара – газонная 
часть, ограждения – все это отделяет 
проезжую часть от пешеходной зоны. 
Конечно, случаются и спорные ситуа-
ции, в основном это происходит на уда-
ленных от центра дорогах. Например, 
отсутствуют бордюрные камни, кото-
рые препятствуют заезду транспорт-
ных средств, либо из-за изношенности 
дороги сильно размыты ее границы. В 
этом случае мы запрашиваем допол-
нительную документацию в Главном 
управлении архитектуры. На геосъем-
ках и на картах-планах достаточно хо-
рошо видно, какая территория какое 
условное обозначение имеет. В таких 

спорных случаях я советую водителям 
воздержаться от парковки. Ведь луч-
ше найти место, где правила разреша-
ют парковать автомобиль, чем стать 
фигурантом административного дела.

Кстати, как обратила внимание на-
чальник правового, кадрового и орга-
низационного обеспечения управле-
ния благоустройства города Челябин-
ска Надежда Сафонова, по сравнению с 
прошлым годом количество выявлен-
ных административных правонаруше-
ний увеличилось на 97 процентов, на 
75 процентов стало больше наложен-
ных штрафов. Правда, в этих показа-
телях в том числе учитываются и про-
токолы за торговлю и складирование 
мусора в неустановленных местах.

– Если говорить о парковках в неу-
становленных местах, то за прошедшие 
месяцы текущего года был составлен 
121 протокол, – прокомментировала 
Надежда Сафонова. – 38 из них – за 
парковку на тротуарах, 20 протоколов 

– за оставление своего железного коня 
на газоне и 63 протокола составлено за 
парковку на детской площадке.

На всех нарушителей был наложен 
штраф. К слову, на его оплату дается 
два месяца. Если за это время штраф 

не оплачен, то возбуждается исполни-
тельное производство, все материалы 
передаются судебным приставам, ко-
торые взыскивают штраф в принуди-
тельной форме. 

изменения В областной закон «об администратиВных 
праВонарушениях» Вступили В силу с янВаря 2017 года. нельзя 
остаВлять машины не только на газонах и детских площадках, но 
и препятстВоВать ВыВозу коммунальных отходоВ. южноуральцы 
полуЧили Возможность самостоятельно фотографироВать машины 
нарушителей и отпраВлять письменные обращения В администрацию. 
по ним тоже будет проВедена проВерка и состаВлены протоколы. то, 
как исполняются В городе Челябинске праВила благоустройстВа, В ходе 
рейда Выясняли сотрудники муниципалитета  и общестВенники. 

наша справка
В ходе рейдов все нарушения 

фиксируются на фото. Если хозяин 
железного коня присутствует при 
фиксации административного пра-
вонарушения, на него тут же состав-
ляется протокол. Если водителя на 
месте нет, то сотрудники управления 
благоустройства запрашивают ин-
формацию о владельце автомобиля 
в правоохранительных органах. За-
тем нарушителя приглашают на со-
ставление протокола. Все материалы 
направляются в административную 
комиссию, которая действует при 
администрации Челябинска.

Стоит отметить, что в случае не-
явки нарушителя на составление 
протокола или административную 
комиссию закон позволяет рассма-
тривать материалы административ-
ного правонарушения без участия 
несознательного водителя. Копия 
постановления направляется нару-
шителю по почте вместе с квитанци-
ей об оплате штрафа.

закоН в действии.
как идет борьба с Нарушителями правил благоустройства 

от 3 до 5
тысяч рублей

–  сумма штрафов , установ-
ленная для граждан;

от 5 до 10 
тысяч рублей

 – для должностных лиц;

от  20 до 50 
тысяч рублей 

– для юридических лиц. 
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На улице Свободы сотрудники управления благоустройства фиксируют 
нарушения – машины стоят на газонах и тротуарах
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Наталья Фирсанова. Фото Юлии Боровиковой

память
Народ помНит…
память о петре сумиНе увековечили На малой родиНе. 

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– Горжусь тем, что могу себя назвать 
другом Петра Ивановича. До последних 
дней его жизни мы работали вместе. Он 
был губернатором, я – первым замести-
телем председателя Законодательного 
Собрания. После смерти Виктора Федоро-
вича Давыдова (первый председатель За-
конодательного Собрания. – Прим. ред.) 
губернатор рекомендовал меня на эту 
должность. Сумина поддержали депутаты: 
верили, что он предложит человека из сво-
ей команды. Я всегда старался оправдать 
доверие Петра Ивановича. Сейчас, когда 
его нет рядом с нами, равняюсь на него, 
принимая решение, всегда думаю: а как 
бы к этому отнесся Петр Иванович?  

Юрий кАрликАноВ, 
первый заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

– У Петра Ивановича Сумина была при-
родная прививка от чиновничьего чван-
ства. Любую серьезную проблему он готов 
был рассмотреть в любое время: и ранним 
утром, и поздним вечером. Я помню, когда 
строился первый асфальтный завод, надо 
было подписать распоряжение. В то время 
такие вопросы решались оперативно. Встре-
чаешься с Петром Ивановичем, объясняешь 
ситуацию. Если он верит в это дело, тут же 
подписывает распоряжение – и сразу при-
ступаешь к конкретным действиям.. 

константин СтрукоВ, 
депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
Россия»), Президент ООО 
«Южуралзолото Группа 
компаний»: 

– У Петра Ивановича была потрясаю-
щая интуиция: он умел собирать вокруг 
себя единомышленников, вдохновлять 
их идеями, направлять их работу. Это 
был государственный человек, способ-
ный видеть перспективу. В 90-е годы 
горно-обогатительный комбинат «Южу-
ралзолото» фактически не работал, было 
принято решение о его ликвидации. Про-
тив этого был только губернатор Петр 
Иванович Сумин и глава Пластовского 
района Александр Васильевич Неклюдов. 
Жизнь доказала их правоту. 

–Муж любил свою об-
ласть, свое родное 
село. Он искренне 

верил и делал все, чтобы возродить 
Урал. У него всегда было очень мно-
го планов, к осуществлению которых 
он всегда тщательно готовился. Он 
много ездил по области, не боялся 
общаться с людьми. Иногда при-
езжал после таких встреч и сильно 
корректировал свою программу. Но 
ни при каких обстоятельствах не про-
гибался перед чиновниками, которых 
называл временщиками. А в первые 
годы его работы натисков с их сторо-
ны было немало, – рассказала вдова 
Ольга Ильинична Сумина на торже-
ственном открытии мемориальной 
доски на фасаде дома, где прошло 
детство первого губернатора Челя-
бинской области. 

Переулок Овражный, дом № 1. 
Здесь, на крутом склоне у речки Са-

нарки, обдуваемом всеми ветрами, на 
просторе, где дышится легко и сво-
бодно, закалялся характер человека, 
который возглавит регион в период 
тяжелейших испытаний. Поднять об-
ласть, заслужить уважение и любовь 
южноуральцев помогли настоящие 
мужские качества, воспитанные с 
юных лет: железная воля, честность, 
благородство, умение держать слово, 
трудолюбие, доброта. 

В большой дружной семье Суми-
ных дети с малых лет были приучены 
к труду. 

– Воду возили, лошадь запрягали, 
летом грибы собирали и мыли их в 
речке, – вспоминает Галина Ивановна 
Ческидова, сестра Петра Ивановича. 

– Брат любил сено косить, валенки с 
папой катал. 

Возле дома до сих пор сохранилась 
избушка, «малуха», семейная пимо-
катная мастерская.

«оН искреННе верил в возрождеНие урала»

«был прекрасНым мужем, отцом»
– Почти каждый отпуск мы проводили в Санарке. Любимым местом 

отдыха была Мишкина заимка. В лесу собирали землянику, клубнику, 
потом – маслята, белые грибы, а по осени – грузди. Муж знал грибные 
места, – с теплотой звучит голос Ольги Ильиничны. – Петр Иванович 
был прекрасным мужем, замечательным отцом, очень сентимен-
тальным дедушкой. Теперь появилась правнучка, могу представлять, 
каким бы он был прадедушкой.

петр сумиН родился 7 июНя 1946 
года. окоНчив челябиНский 

политехНический иНститут, 
работал подручНым сталевара На 

чмк, был секретарем райкома 
влксм и райкома кпсс, в 36 лет 

стал председателем челябиНского 
горисполкома. с 1996 по 2010 годы 
руководил челябиНской областью. 

На открытие мемориальной 
доски вместе с гостями 
пришли земляки первого 

губернатора Челябинской области. 
– Светлый был человек, сколько 

хороших дел для нас сделал. Слу-
шаешь добрые слова о нем, слезы 
наворачиваются, – растроганно 
перешептывались односельчанки.

Многие помнят Петра Сумина 
еще в ту пору, когда он не занимал 
самый высокий пост в регионе. Кра-
евед, учитель географии Верхнеса-
нарской школы Наталья Шитикова 
рассказывает: 

– Петр Иванович совсем не из-
менился после того, как был из-
бран губернатором. Он остался 
таким же простым человеком, 

внимательным, отзывчивым, ко-
торый любил людей и заботился 
о них. Когда он приезжал в наше 
село, приходил к нам в школу, 
всегда искренне интересовался, 
как живется жителям, какая по-
мощь нужна, спрашивал об их де-
лах, о здоровье, говорил о простых 
и понятных для каждого человека 
вещах. 

…Сегодня дом Суминых не пу-
стует. С 1980 года в нем живет семья 
Копыловых. Строение, несмотря на 
годы, остается ухоженным, креп-
ким, добротным. На торжествен-
ной церемонии хозяину, Валерию 
Александровичу, была вручена по-
четная табличка «Дом образцового 
порядка». 

дом образцового порядка 

Храм в честь иконы Божией 
Матери «Скоропослушни-
ца» – одна из достоприме-

чательностей Челябинской области. 
Сказочная церковь, сделанная 
из сосновых бревен без единого 
гвоздя, привлекает внимание пу-
тешественников, проезжающих по 
трассе Челябниск – Магнитогорск. 
А ее изображение часто можно 
увидеть на баннерах, рекламных 
проспектах и в буклетах. Инициа-
тором строительства был первый 
губернатор области. С экскурсии по 
храму начались торжества в честь 
Петра Сумина на его малой родине.

Гостей встретил настоятель 
храма, священник Дмитрий Ка-
домцев. Он рассказал об истории 
храмовой иконы Божьей Матери 
«Скоропослушница», которую при-
вез в Верхнюю Санарку с Афона. А 
спикер Законодательного Собра-
ния Владимир Мякуш рассказал, 
как возводилась церковь. Дело 
было непростое. Из бюджета стро-
ительство культовых сооружений 
финансироваться не может. 

– Петр Иванович сумел вдохно-
вить людей. Проект был выполнен 
на энтузиазме. Не только селяне, 

многие жители Южного Урала 
жертвовали деньги на строитель-
ство, – вспоминает Владимир Вик-
торович. 

Это была поистине народная 
стройка, которая велась ударными 
темпами. В 2002 году в основание 
будущей церкви заложил первый 
камень, а в 2005 году храм был 
освящен.

визитная карточка южного урала 

Храм, строительство моста в 
родном селе, открытие Дома 
ветеранов, поликлиники, бас-

сейна «Аквамарин» в Пласте, област-
ной краеведческий музей, Ледовая 
арена «Трактор», федеральный кар-
диоцентр и многие другие значимые 
сооружения в Челябинске... Добрую 
память о себе оставил Петр Иванович 
Сумин для многих поколений южно-
уральцев.

– Я сейчас живу в Чесме. И там счи-
тают, что Петр Иванович родом из этих 
мест, – рассказывает Галина Ческидо-
ва. – Потому что для Чесмы он много 
сделал: бассейн построил, разрушен-
ное здание больницы восстановил. А 
он для всей области старался. 

В каждом районе Южного Урала 
люди могут вспомнить о приездах 
Петра Сумина, открытии важных со-
циальных объектов. А чтобы потом-
ки помнили о славных делах первого 
народного губернатора, в Верхней 
Санарке открылся музей имени Пе-
тра Сумина. Трогательные детские 
фотографии, на многих будущий гу-
бернатор запечатлен с собакой. Петр 
Иванович очень любил собак и лоша-
дей. В музее можно увидеть снимок с 

первой учительницей на юбилее шко-
лы, фотодокументы и другие мате-
риалы о жизни и работе губернатора. 
В организации музейной экспозиции 
принимала участие Ольга Ильинич-
на Сумина, большую помощь оказал 
Челябинский областной архив. Экспо-
натов пока немного, но глава Пластов-
ского района Александр Неклюдов, 
инициатор создания музея, уверен: 
экспозиция будет пополняться. 

Депутаты Законодательного Со-
брания стали первыми посетителям 
музея. Занимает он небольшое по-
мещение в сельском клубе. Здесь же 
был дан старт новому мероприятию, 
посвященному памяти Петра Сумина: 
впервые в его родном селе прошли 
«Суминские встречи». Отныне родные, 
друзья, единомышленники, все, кому 
дорога память о первом губернаторе, 
будут каждый год приезжать на та-
кие встречи. Только вот клуб требует 
ремонта, посетовали местные жители. 
В ближайшее время проблема будет 
решена. Клуб отремонтируют в рам-
ках партийного проекта «Местный 
Дом культуры», работы начнутся уже 
в этом году, пообещал председатель 
Законодательного Собрания.

«сумиНские встречи» 

Ольга Ильинична Сумина 

В селе Верхняя Санарка 
депутаты посетили храм 

в Честь Иконы Божьей Матери 
Скоропослушницы

Мемориальную доску на 
родительском доме, где прошло 

детство Петра Сумина, открыли 
в торжественной обстановке

Петр Иванович Сумин
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Юбилею района посвятили выставку 
голубеводы Челябинской области и 
других регионов. Декоративные пти-

цы привлекали внимание и взрослых, и детей. 
У одной из клеток с пернатыми красавцами со-
бралась целая толпа ребятишек. Одна из девочек 
не отрывая глаз, с восторгом смотрела на пару бе-
лых птиц. Интерес ребенка угадал председатель 
Законодательного Собрания Владимир Мякуш. 
В детстве у него, как у многих мальчишек, было 
увлечение – на балконе держал голубей.

– Хочешь этих голубков? – подошел Владимир 
Викторович к девчушке. Та от волнения только 

кивнула головой. И Владимир Викторович испол-
нил ее желание. Купил пару белых породистых 
голубков и передал коробку с пернатыми в по-
дарок ребенку: 

– Учись ухаживать за ними. Мы теперь вместе 
с тобой ответственны за этих голубей. 

От счастья и волнения у девочки перехватило 
дыхание: 

– Я так давно мечтала о голубях... 
Мечта сбылась. Теперь будущей пятиклассни-

це Ксюше Калининой предстоит постигать прему-
дрости ухода за голубями. Помогать в освоении 
науки будет ее мама Анастасия Калинина, которая 
тоже очень любит этих птиц – вестников мира.

7 млН рублей 
– стоимость крытого хок-
кейного корта в рамках 
проекта «Строительство 
ФОКов».

6 млН рублей 
требуется для завершения 
ремонта районного ДК 
«Колос» по проекту 
«Местный Дом культуры».

около 8 млН 
рублей 

выделено на благоустрой-
ство села Уйского в рамках 
проекта «Комфортная 
городская среда».

Символическое начало строитель-
ства приурочили к празднованию 
90-летия Уйского района. Первые 

колышки в основание будущего хоккей-
ного корта забили председатель регио-
нального парламента Владимир Мякуш, 
его заместители Юрий Карликанов и Кон-
стантин Струков вместе с легендой миро-
вого биатлона Александром Тихоновым.

Проекты, связанные с развитием физ-
культуры и спорта, активно поддержива-
ют депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области. 

– Сложилась хорошая традиция: когда 

мы приезжаем в гости в районы обла-
сти, закладываем спортивные объекты, 

– прокомментировал Владимир Мякуш. 
Так, например, в Верхнеуральске в свое 
время было положено начало строитель-
ству бассейна. А сейчас жители района 
получили возможность круглый год за-
ниматься плаванием, заряжаться здоро-
вьем и бодростью. 

В Уйском немало любителей хоккея. 
Зимой почти все мальчишки с азартом 
гоняют шайбу по льду. Но вот хорошей 
спортивной базы для тренировок не было. 
Благодаря партийному проекту «Строи-
тельство ФОКов» у уйских хоккеистов 
появится собственный корт. Его стоимость 
оценивается в семь миллионов рублей, 
открытие запланировано уже в конце 
года, рассказал Владимир Мякуш. Явля-
ясь председателем областной федерации 
хоккея, он лично курирует этот проект. 

– Хоккейный корт – долгожданный 
спортивный объект для селян. Уве-
рен, он будет использоваться круглый 
год. В межсезонье можно играть в 
волейбол, баскетбол, большой теннис, 
мини-футбол, – отметил Владимир 
Мякуш и выразил надежду на то, что в 
Уйском районе вскоре появится мощ-
ная хоккейная команда, воспитанники 
которой прославят Челябинскую об-
ласть. 

Александр Тихонов, четырехкратный 
олимпийский чемпион по биатлону, уве-
рен: среди его юных земляков появятся 
новые звезды, которые достойно будут 
представлять уйскую землю, Южный Урал 
в нашей стране, а возможно, и за океа-
ном. 

Конечно, чемпионами станут не все, 
но у каждого ребенка будет возможность 
заниматься спортом.

На очереди – бассейН

Плавательный бассейн 
– мечта, пожалуй, всех 
жителей Уйского райо-

на. С просьбой построить новое 
спортивное сооружение селяне 
обратились к Владимиру Мя-
кушу. Председатель Законода-
тельного Собрания пообещал: 
в рамках партийного проекта 
«Строительство физкультурно-
оздоровительных комплексов» 
плавательный бассейн будет. Это 
еще один подарок уйчанам к 
юбилею района.

Районный ДК «Колос» в 
Уйском был построен 
в 70-е годы прошлого 

века. Для местных жителей это 
один из центров общения, твор-
чества, интересных встреч, куль-
турного досуга. Однако здание 
обветшало и уже не отвечало 
современным требованиям. ДК 
закрыли на капитальный ремонт. 
Обновление началось в рамках 
партийного проекта «Местный 
Дом культуры». Сейчас строи-

тели меняют витражи в поме-
щении, ремонтируют фойе. На 
завершение работ потребуется 
еще шесть миллионов рублей. 
Деньги будут выделены по 
инициативе депутатов фракции 
«Единая Россия». – Я пообещал 
жителям района, главе муни-
ципального образования завер-
шить ремонт Дома культуры до 
конца этого года, - резюмировал 
Владимир Мякуш, оценив ход 
строительных работ в ДК.

дом культуры отремоНтируют 
к Новому году

в райцеНтре будет 
комфортНее жить

Еще один партийный про-
ект – «Городская среда» 

– в районе направлен на 
облагораживание дворов. В рай-
центре уже разработан проект 
благоустройства придомовых тер-
риторий по улицам Пионерской и 
Российской. Во дворах сделают 
пешеходные дорожки, проведут 
озеленение, поставят скамейки, 
урны, оборудуют детские игровые 
площадки, организуют парковоч-
ные места для автомобилей. На 
улице Ленина благоустроят тро-
туары, а на центральной площа-
ди уже в августе откроют сквер 
«Семейный». Территорию озеле-
нят, поставят ограждения, для 
безопасности установят видеона-
блюдение. Жители и гости села 
Уйского смогут в тишине гулять 
по пешеходным дорожкам, отдо-
хнуть на скамейках, а дети – по-
резвиться на игровой площадке. 
По вечерам сквер будут освещать 
современные светодиодные 
светильники. До конца года на 
благоустройство будет потрачено 
почти восемь миллионов рублей. 
Деньги уже выделены.

Когда в селах появится возможность под-
ключиться к газу? Это вопрос задают 
жители Уйского района на встречах с 

депутатами. Областные парла-
ментарии выполняют наказы из-
бирателей, помогают в решении 
проблемы (за полтора года га-
зифицировано три больших по-
селка на общую сумму свыше 24 
миллионов рублей), однако она 
по-прежнему остается злободневной. Проблема 
газификации в Уйском районе стоит очень остро, 
отмечает первый заместитель председателя За-
конодательного Собрания Юрий Карликанов. 

– Средний уровень газификации по области со-
ставляет 70 процентов, а в Уйском районе – всего 
17 процентов. Поэтому решению этого вопроса 
уделяем самое пристальное внимание, – про-
комментировал Юрий Карликанов. – В этом году, 

выполняя наказы избирате-
лей, мы вышли с инициати-
вой выделить Уйскому рай-
ону 27 миллионов рублей 
и получили поддержку гу-
бернатора Бориса Дубров-
ского. Деньги из областного 

бюджета в основном пойдут на газификацию 
села Уйского. Надеемся в ближайшие три-четыре 
года подтянуть уровень газификации района до 
среднего по Челябинской области.

Юбилей района отметили грандиоз-
ным праздником на уйском стадио-
не «Юность». В торжествах приняла 

участие делегация Челябинской области. Пред-
седатель Законодательного Собрания Влади-
мир Мякуш, его заместитель Юрий Карликанов, 
областной парламентарий Константин Струков, 
депутат Госдумы Андрей Барышев тепло по-
здравили жителей с днем рождения родного 
района. 

– Без малого 20 лет мы работаем на этой 
территории одной сплоченной командой вместе 
с Юрием Карликановым, во главе с Владимиром 
Мякушем, – парламентарий Константин Струков 
давно стал хорошим другом уйчан. О болевых 

точках и достижениях района он знает не пона-
слышке. В 2000 году его впервые на уйской зем-
ле выбрали депутатом. За это время он много 
сделал для благоустройства населенных пунктов, 
для решения социальных проблем в районе и 
личных вопросов его жителей. При его участии 
проводится «Лыжня Тихонова», возродили ка-
зачьи фестивали. Не случайно Константину Стру-
кову присвоено звание «Почетный гражданин 
Уйского района», за что он очень благодарен. 

– Поверьте, признание друзей, соседей, зем-
ляков выше государственных наград. Приятно 
приезжать в район, где всегда встречаешь те-
плоту, поддержку, понимание, – говорит Кон-
стантин Струков.

27 млН рублей 
будет выделено на 
газификацию Уйского 
района в 2017 году

в дома придет газ

«призНаНие друзей выше государствеННых Наград»

Уйчанам, которые вно-
сят достойный вклад 
в развитие района, 

вручили благодарственные 

письма Законодательного Со-
брания. Самым юным среди 
награжденных стал выпускник 
9-го класса Уйской школы-
интерната Александр Уразба-
ев. Вместе с грамотой ему по-
дарили шикарный набор для 
творчества. Эколидер, победи-
тель всероссийского конкурса 
«Сделаем вместе», он под ру-
ководством своей учительни-
цы Светланы Лахтачевой стал 
настоящим вожаком в эколо-
гических проектах школы.

– Высаживали деревья воз-
ле школы, убирали мусор у бе-
регов реки Уй, очищали род-
ники недалеко от нашего села, 
помогали наводить порядок 
возле памятника погибшим 
на войне, собирали макула-
туру. Для младшеклассников 
проводили экологические уро-
ки, говорили, как важно бе-
речь природу, – рассказывает 
Александр о добрых делах 
юных экологов. А еще ребята 
учились раздельному сбору 
отходов и даже придумывали 
специальные контейнеры для 
этого. 

любовь к родНому краю НачиНается со школы

белые крылья мечты

Первые колышки в основание 
будущего хоккейного корта

Делегаты Челябинской области тепло поздравили жителей с днем 
рождения родного района   

Мечта сбылась. Теперь будущей пятикласснице Ксюше Калининой 
предстоит постигать премудрости ухода за голубями

Наталья Фирсанова. Фото Юлии Боровиковой

к концу года один из самых 
популярных 
на южном урале ВидоВ спорта 
полуЧит постоянную прописку В 
стенах ноВого спорткомплекса. 

Выпускник 9-го класса 
Уйской школы-интерната 

Александр Уразбаев

в уйском построят хоккейНый корт
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Решение о необходимости от-
крытия бассейна в детском 
саду со сказочным названи-

ем «Золотая рыбка» было принято 
председателем областного парламен-
та Владимиром Мякушем в феврале 
текущего года во время рабочего ви-
зита в Копейский городской округ.

К слову, бассейн в детском саду 
был и раньше. Он изначально был 
заложен в проекте дошкольного 
учреждения, которое впервые откры-

ло свои двери в 1991 году. Но спу-
стя много лет его эксплуатация стала 
опасна, поскольку бассейн пришел в 
негодность. В 2008 году была про-
ведена реконструкция помещения: 
снесен тренажерный зал, сауна. Дол-
гое время педагогический коллектив 
мечтал о ремонте бассейна, но воз-
можностей таких не было. Однако в 
прошлом году в рамках партийной 
программы «Реальные дела» на вос-
становление бассейна было выделено 

более миллиона рублей. Но для за-
вершения реконструкции и эксплуа-
тации помещения необходимо было 
дополнительное финансирование. И 
именно в ходе рабочего визита в Ко-
пейск в феврале этого года Владимир 
Мякуш пообещал: деньги будут. На 
выделенную сумму были установле-
ны очистные сооружения, кроме того, 
дополнительное финансирование по-
зволяет поддерживать постоянный 
температурный режим в бассейне.

Спустя почти полгода Владимир 
Мякуш вновь получил приглаше-
ние посетить детский сад «Золотая 
рыбка». На этот раз для того, чтобы 

оценить качество выполненных работ, 
принять участие в торжественном от-
крытии бассейна и поздравить пе-
дагогический коллектив и ребятню с 
долгожданным событием.

– Главная ценность нашей жизни 
– это наши дети, ради них мы живем, 
строим будущее, – заметил Влади-
мир Мякуш перед тем, как перерезать 
красную ленточку. – И нам важно, 
чтобы у них было счастливое детство. 
И мы делаем для этого все необходи-
мое. Для депутатов Законодательного 
Собрания фракции «Единая Россия» 
дети – приоритет в работе. Мы успеш-
но реализуем в области программу 
«Реальные дела», партийный проект 
«Детские сады – детям». И сумели 
многого добиться. 

Как признались педагоги до-
школьного учреждения, открытие от-
ремонтированного бассейна – боль-
шой праздник для всего коллектива.

– Долгое время бассейн был не-

пригоден для работы, – прокоммен-
тировала руководитель дошкольно-
го учреждения Елена Смолина. – В 
разрушенном состоянии были стены, 
осыпалась плитка. Но сейчас это – со-
временное, отвечающее всем требо-
ваниям безопасности и санитарным 
нормам помещение. Если раньше 
нам вручную приходилось набирать и 
спускать воду, то теперь установлена 
автоматизированная система, кото-
рая сама набирает, хлорирует, дози-
рует и подогревает воду. Мы очень 
благодарны всем, кто оказал нам 
такую неоценимую помощь.

Как добавила Елена Смолина, дет-
ский сад № 37 – самый большой в 
Копейске. На сегодняшний день его 
посещают почти 500 малышей, рабо-
тает 18 групп. Для ребятишек созда-
ны все условия для полноценного и 
всестороннего развития.

Ирина Яббарова.
Фото Юлии Боровиковой

ВдоВоль наплескаться В Воде, поплаВать и понырять – «золотая рыбка» 
на днях исполнила даВнюю меЧту педагогоВ и малышей детского сада 
№ 37 поселка горняк города копейска. 14 июня состоялось 
торжестВенное открытие бассейна, о котором здесь меЧтали не один 
год. на праздник приехал председатель законодательного собрания 
Челябинской области Владимир мякуш (фракция «единая россия») 
и депутат областного парламента, председатель комитета 
по информационной политике марина поддубная 
(фракция «единая россия»).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Детский сад № 37 мы посетили еще в феврале этого года. Тогда педагоги-

ческий коллектив поделился своей мечтой о запуске бассейна. Но для за-
вершения реконструкции требовалось дополнительное финансирование. 

Фракция «Единая Россия» нашла возможность выделить деньги. За короткий 
срок все необходимые работы были завершены. И сегодня очень приятно 
видеть счастливые лица детей и педагогов. Новый бассейн отвечает всем со-
временным требованиям. И здорово, что у малышей появилась возможность получить первые навыки 
плавания, укрепить свое здоровье.

Добавлю, что все партийные проекты, в том числе «Детские сады — детям», направлены на выполне-
ние наказов избирателей, на решение насущных проблем и делают жизнь в южноуральских городах 
комфортнее. И здесь созданы максимально комфортные условия для малышей и педагогов, здесь 
ребятишки получают физическое развитие и спортивную закалку.

Марина ПоддубнАя, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
информационной политике (фракция «Единая 
Россия»):

Для полноценной работы бассейна в детском саду № 37 необ-
ходимо было установить современную систему фильтрации. Но 
самостоятельными силами дошкольное учреждение справиться 

не могло. Для проведения необходимых работ было выделено почти 400 
тысяч рублей. Сейчас решается вопрос о выделении средств для приведения в порядок подъездной 
дороги к детскому саду.

Хочу обратить внимание, что в Копейском городском округе очень хорошо развита система 
дошкольного воспитания. Многого удалось добиться в том числе и благодаря реализации 
партийного проекта «Детские сады – детям», который направлен на решение главной задачи 

– обеспечение доступности и качества дошкольного образования.

бассейН для «золотой рыбки»

Современная 
система 

фильтрации

Для ребятишек созданы все условия для полноценного 
и всестороннего развития

Новый бассейн отвечает всем современным требованиям 

–Стало доброй традицией 
накануне праздника ме-
дицинского работника в 

стенах Законодательного Собрания 
проводить церемонию вручения про-
фессиональной премии, – обратился к 
собравшимся Владимир Мякуш. – Уже 
десять лет мы вручаем премию са-
мым лучшим представителям меди-
цинской сферы. Я считаю, что это самая 
гуманная профессия, и очень горжусь 
тем, что в Челябинской области соз-
дана стройная и эффективная система 
здравоохранения. Надо сказать слова 
благодарности в адрес губернатора Че-
лябинской области Бориса Дубровско-
го, который уделяет медицине очень 
большое внимание. Конечно же, во 

главе угла у нас стоят вопросы реа-
лизации майских указов президента 
Российской Федерации Владимира Пу-
тина. Это, прежде всего, выполнение 
индикативных показателей по зара-
ботной плате медиков. Я надеюсь, что 
мы справимся с этой задачей, и меди-
ки будут благодарны областным вла-
стям за то, что делается для создания 
комфортных условий для их работы. 
Также огромное внимание уделяется 
созданию материальной базы – у нас 
идет строительство новых суперсов-
ременных объектов. Совсем недавно 
мы сдавали перинатальный центр, 
который уже работает в полном 
объеме. Сегодня строится ряд новых 
объектов, приобретается необходи-

мое современное технологическое 
оборудование. Вопросы медицинской 
сферы находятся в приоритете всех 
уровней власти. Пользуясь случаем, 
хотел бы поздравить всех медиков с 
наступающим праздником, пожелать 
им здоровья, терпения, уверенности 
в завтрашнем дне и сказать слова 
благодарности от всех жителей Челя-
бинской области. Праздник медиков 

– это праздник всего народа, живущего 

в Челябинской области, в Российской 
Федерации, потому что именно они 
нам дарят самое главное – здоровье.

В числе награжденных – 50 лучших 
работников сферы здравоохранения 
со всех уголков Челябинской области: 
Чебаркуля, Чесмы, Еткуля, Долгодере-
венского, Верхнего Уфалея и Агапов-
ки, Кусы и Миасса. Участникам были 
вручены дипломы, нагрудные знаки и 
денежные премии.

председатель законодательного собрания Челябинской области 
Владимир мякуш (фракция «единая россия») ВруЧил премии 
законодательного собрания В сфере здраВоохранения 50 луЧшим меди-
цинским работникам:

– я сЧитаю, Что ВраЧ – это самая гуманная профессия, и оЧень горжусь 
тем, Что В Челябинской области создана стройная и эффектиВная 
система здраВоохранения.

самая гумаННая профессия

Самые лучшие представители медицинской сферы 
на церемонии вручения
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8 июня имя Петра Ивановича 
Перцева было увековечено 
в памятнике, установленном 

на территории возрождающегося 
Одигитриевского монастыря. Уча-
стие в памятном мероприятии при-
нимали председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), заместитель председателя 
областного парламента, руководитель 
регионального отделения Общерос-
сийской общественной организации 
«Деловая Россия» Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»), министр 
культуры региона Алексей Бетехтин, 
директор государственного историче-
ского музея Владимир Богдановский, 
митрополит Челябинский и Миасский 
Никодим, а также представители 
предпринимательского сообщества, 
общественных организаций.

Личность Петра Перцева для со-

временного Челябинска уникальная, 
однако для того времени – вполне 
типичная. Родился Петр Иванович 
в 1818 году, в 1834 году окончил 
Ярославское уездное училище. Го-
рожанам того времени был известен 
как благотворитель, меценат, обще-
ственный деятель. Кроме того, был 
гласным городской думы, а также 
непродолжительное время – главой 
Челябинска. Большую помощь Петр 
Иванович оказывал церкви. Благода-
ря его стараниям был устроен престол 
во имя Петра и Павла в Одигитриев-
ской церкви, которая была главной 
церковью женского Одигитриевского 
монастыря. К сожалению, до наших 
дней она не сохранилась. Кроме того, 
при его непосредственной поддержке 
в центре города была построена По-
кровская церковь. Правда, ее давно 
не существует, а на ее месте сейчас 
стоит новый корпус администрации 
губернатора. Но в XIX веке церковь 
стояла напротив дома, в котором жил 
Петр Перцев. А после своей смерти 
Петр Иванович завещал похоронить 
его в ограде построенной им Покров-
ской церкви. Его желание было вы-
полнено. Умер Петр Перцев 6 марта 
1890 года, а 9 марта была похоронен 
на территории построенной им церкви. 
Там и находились его останки до 2004 
года. Обнаружены были случайно – во 
время начала строительства нового 
корпуса администрации губернатора. 
После были переданы на хранение 
государственному историческому му-

зею. И лишь в прошлом году прах 
Петра Ивановича нашел свое послед-
нее пристанище – захоронен на тер-
ритории Одигитриевского женского 
монастыря Челябинска.

В этом году было принято решение 
увековечить имя Петра Ивановича 
Перцева. Инициатива установления 
памятника на могиле главы города 
XIX века принадлежит регионально-
му отделению Общероссийской об-
щественной организации «Деловая 
Россия». Предложение поддержали 
южноуральские парламентарии и 
предприниматели.

– Петр Иванович Перцев – уни-
кальный человек, который оставил 
след в истории нашего города, регио-
на, – обратился к участникам памят-
ной церемонии председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш. – Он мно-
гое делал для местных жителей, для 

развития, сочетал свои служебные 
обязанности с общественной дея-
тельностью и благотворительностью. 
Петр Иванович – пример служения 
людям, своему делу, пример служе-
ния родине.

По словам заместителя председа-
теля областного парламента, руко-
водителя ЧРО ООО «Деловая Россия» 
Константина Захарова, история жиз-
ни и деятельности Петра Ивановича 

– показатель того, как один человек 
может заниматься одновременно 
различной деятельностью: быть че-
ловеком власти, предпринимателем 
и не скупясь жертвовать заработан-
ные деньги. И установление памят-
ника на могиле Петра Перцева – знак 
уважения всем его трудам. 

– Это мероприятие учит нас не-
разрывности истории, – уверен Кон-
стантин Захаров. – И она не может 
быть хорошей или плохой. Мы долж-

ны знать, уважать, ценить историю, 
потому что в ней – наши корни. И 
если мы будем это делать, то сможем 
выстроить крепкое, доброе будущее 
для своей родины, своих детей. 

После памятного мероприятия в 
стенах Одигитриевского женского мо-
настыря состоялся круглый стол «Ре-
лигиозные основы российского пред-
принимательства». В ходе встречи 
заместитель директора областного 
архива кандидат исторических наук 
Николай Антипин подробно расска-
зал участникам о личности Петра 
Перцева, митрополит Челябинский 
и Миасский Никодим выступил с до-
кладом «Духовные основы россий-
ского предпринимательства и меце-
натства», а Константин Захаров пред-
ложил всем собравшимся обсудить 
тему «Власть, предпринимательство 
и церковь – пути взаимодействия».

Фото Александры Фадеевой 

пример для подражания. именно так характеризуют изВестного В XIX 
Веке Челябинского мецената, общестВенного деятеля, градонаЧальника 
петра перцеВа В наши дни историки, политики, духоВенстВо. В истории 
южноуральской столицы его имя занимает особое место: городской 
глаВа, гласный Челябинской городской думы, благотВоритель, 
осноВатель Челябинского женского монастыря. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Открытие памятника государственному деятелю, меценату, благотворителю Петру 
Ивановичу Перцеву – событие уникальное. Будучи купцом, имея значительные доходы, 
он делился своим богатством, делал добрые дела, помогал простым людям, укреплял 

веру. Петр Иванович служит образцом и примером служения обществу. И мы чтим его па-
мять. Ведь, как известно, есть одна непреложная истина: человек, который не помнит про-
шлого, не имеет будущего. Но современные жители Челябинска эту историю не только 
помнят, но и бережно хранят. Мы по крупицам собираем исторические моменты из 
жизни великих южноуральцев и делаем все, чтобы память о них жила века.

константин ЗАхАроВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Деловая Россия» 
(фракция «Единая Россия»):

Со дня смерти Петра Ивановича Перцева прошло почти 130 лет, но 
память о нем жива. Ведь этот человек внес огромный вклад 
в становление нашего города. Его пример учит нас духовности, 

человечности, учит быть настоящим гражданином и патриотом.

петр перцев: память На века
Новости

Петр Иванович Перцев родился 
в 1818 году. В 1879 – 1880 годах 
был городским главой Челябинска, 
неоднократно избирался гласным 
(депутатом) Челябинской город-
ской думы, основатель Челябин-
ского Одигитриевского женского 
монастыря. Кроме того, Петр Пер-
цев – потомственный почетный 
гражданин, награжден благосло-
вением Святейшего Синода, кава-
лер орденов Святой Анны III степе-
ни и Святого Станислава II степени.

наша справка

Митрополит Челябинский 
и Миасский Никодим 

Памятник Петру Перцеву на территории 
возрождающегося Одигитриевского монастыря

В состав рабочей группы вошли представители 
областного правительства, администрации 
города Челябинска, депутаты Челябинской 

городской думы, представители общественных орга-
низаций ветеранов боевых действий. Кроме того, в 
рабочую группу включена председатель Челябинской 
областной общественной организации «Клуб матерей 
и вдов Героев России», вдова Героя Российской Федера-
ции Светлана Алексеевна Кислова.

Стелу с именами воинов-героев было предложено 
установить на бульваре Славы в Челябинске. На изго-
товление и установку стелы из областного бюджета уже 
выделены дотации в сумме 750 тысяч рублей.

18 мая текущего года состоялось открытое заседа-
ние комиссии по вопросу установки мемориала. В ходе 
обсуждения прозвучали предложения увековечить па-
мять всех погибших при выполнении воинского и слу-
жебного долга в локальных конфликтах на территории 

Лесного (Братского) кладбища у мемориала «Воинам 
Афгана», а также предусмотреть в Челябинске место 
для установки стелы с именами Героев Российской 
Федерации.

Как прокомментировал заместитель председателя 
регионального парламента, руководитель комитета по 
социальной политике Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), по результатам заседания в адрес 
заместителя главы города Челябинска по социальному 
развитию Игорю Лопаткину направлено обращение с 
просьбой рассмотреть предложенные варианты. Кро-
ме того, рассмотреть возможность установки стелы с 
именами воинов-южноуральцев, удостоенных звания 
Героя Советского Союза с 1945 по 1991 год, звания Героя 
Российской Федерации, а также всех погибших в военных 
локальных конфликтах с указанием перечня территорий 
и временных сроков конфликтов на бульваре Славы.

в память о героях россии

Подготовила Ирина Яббарова

В Челябинске планируют уВекоВеЧить память героеВ российской федерации, а также Всех 
южноуральцеВ, погибших при Выполнении Воинского долга В республике афганистан, В сеВеро-
каВказском регионе и других локальных конфликтах. В апреле прошлого года по инициатиВе 
председателя законодательного собрания Челябинской области Владимира мякуша (фракция 
«единая россия») была создана рабоЧая группа, В задаЧи которой Входит решение Всех необходимых 
ВопросоВ. эта работа находится на особом контроле председателя областного парламента. В торжественной обстановке депу-

тат поздравил всех сотрудников 
ГКБ № 8 Челябинска с профессио-

нальным праздником.
– Выражаю вам признательность за 

работу, спасибо за помощь, которую вы 
оказываете людям! Именно вы своим са-
моотверженным трудом, опытом и про-
фессионализмом спасли тысячи детских 
жизней, сохранили семьи, подарили здо-
ровье малышам, а родителям – настоя-
щее счастье! Мирного вам неба, профес-
сиональных успехов и оптимизма! Будьте 
здоровы и счастливы! – сказал депутат.

За многолетний добросовестный труд 
работникам ГКБ № 8 были вручены бла-
годарственные письма Законодательного 
Собрания Челябинской области с денежной 
премией.

Также в общественную приемную к 
Михаилу Видгофу поступило письменное 

обращение от жителя города Челябин-
ска с просьбой отметить заслуги врачей 
торакального отделения ГКБ № 8 В.В. Фа-
стаковского и А.В. Яновского, у которых 
заявитель проходил лечение. Просьба 
была удовлетворена, и на торжествен-
ном мероприятии депутат выразил бла-
годарность врачам за их работу и вручил 
благодарственные письма с премией.

депутат законодательного собрания 
Челябинской области михаил Видгоф 
(фракция «единая россия») поздраВил 
ВраЧей и медсестер с днем 
медицинского работника.

поздравлеНия от депутатов
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В конце прошлой недели, 16 
июня, в Челябинске прошел 
очередной экологический 

рейд, в котором принял участие де-
путат регионального парламента 
Владимир Чебыкин (фракция «Еди-
ная Россия»). Плановое исследование 
атмосферного воздуха проводилось 
по адресу: улица Федорова, 12. Адрес 
выбран не случайно: учитывались 
прогноз погоды, а также роза ветров.

Специалисты Центра экологиче-
ского мониторинга Челябинской об-
ласти рассказали парламентарию о 
том, как проводятся исследования ат-
мосферного воздуха, продемонстри-
ровали оборудование, которое делает 
пробы, а также обратили внимание 
на важность подобной работы.

– Безусловно, экологические про-
блемы для нашего региона очень 
актуальны, – прокомментировал 
Владимир Чебыкин. – Депутаты 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области фракции «Единая 
Россия» большое внимание уделяют 
экологическим вопросам. Учитывая, 
что в структуре экономики Южного 
Урала большую долю занимают про-
мышленные и обрабатывающие 
предприятия, их работа так или иначе 
сказывается на экологии.

Серьезная роль в решении про-
блем экологии Челябинской области 
отводится уникальной передвижной 
лаборатории, которая была приоб-
ретена в 2015 году за счет средств 
областного бюджета. Как добавил 
Владимир Чебыкин, мобильность 
лаборатории позволяет производить 

экологические замеры в разных ча-
стях города и области, с учетом ре-
зультатов делать объективные вы-
воды.

Специалисты передвижной лабо-
ратории контроля атмосферного воз-
духа в ежедневном режиме выезжа-
ют в разные населенные пункты для 
забора проб воздуха и его анализа. 
Столица Южного Урала не единствен-
ный город, где проводятся исследова-
ния. За последнее время проведены 

исследования атмосферного воздуха 
в Сатке, Троицке, Карабаше, а также в 
поселках Федоровка и Сосновка.

По словам начальника Центра эко-
логического мониторинга Челябин-
ской области Константина Лукьянова, 
передвижная лаборатория выезжает 
как по заданию министерства эколо-
гии региона (плановые проверки), так 
и по обращениям жителей (внеплано-
вые выезды). 

– Плановые ежедневные проверки 
проводятся в жилой застройке на-
селенных пунктов Челябинской обла-
сти, – прокомментировал Константин 
Лукьянов. – Что касается работы по 
обращениям жителей, то все они по-
ступают изначально в министерство 
экологии, а оттуда – к нам. И наши 
специалисты выезжают по указан-

ным адресам. Отбор проб атмосфер-
ного воздуха проводится в среднем 
в течение двух-трех часов. Наша 
лаборатория аттестована на 18 ин-
гредиентов по атмосферному воздуху 

и на 8 ингредиентов по источникам 
промышленных выбросов. В пере-
движной лаборатории применяется 
высокотехнологичное оборудование, 
погрешность которого сведена до ми-

нимума. В настоящий момент реша-
ется вопрос о приобретении второй 
передвижной лаборатории.

– На сегодняшний день проводятся 
закупочные аукционы, – добавил Кон-
стантин Лукьянов. – Предполагается, 
что вторая передвижная лаборатория 
будет оснащена высокоточным га-
зоанализатором и современнейшим 
оборудованием. Работа двух лабора-
торий позволит проводить более ка-
чественный мониторинг атмосферного 
воздуха одновременно в двух точках 
населенного пункта. Мы планируем, 
что вторая лаборатория приступит к 
работе уже в конце этого года.

Добавим, что помимо передвиж-
ной лаборатории Центр экологическо-
го мониторинга также имеет стацио-
нарную лабораторию. На сегодняш-
ний день в штате структуры работают 
32 сотрудника – химики и экологи, 
обладающие высокой квалификаци-
ей и имеющие большой стаж работы.

Ирина Яббарова.
Фото Юлии Боровиковой

экология – тема, которая В последнее Время стала особенно актуальна 
не только для Челябинской области, но и для страны В целом. недаром 
2017 год объяВлен президентом годом экологии. однако не секрет, Что 
на южном урале экологиЧеская проблема стоит особенно остро. 
а потому Вопросы охраны окружающей среды находятся В зоне особого 
Внимания депутатоВ законодательного собрания Челябинской области.

Владимир Чебыкин, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, член комитета по 

экологии и природопользованию 
(фракция «Единая Россия»):

Количество выбросов, загрязняющих веществ в 
целом по Челябинской области уменьшается. Так, 
за последние десять лет выбросы от стационар-
ных источников сократились более чем на треть. 

Достигается это за счет модернизации промышленного 
производства. Тем не менее в ряде городов экологиче-
ская обстановка продолжает оставаться напряженной. От 
жителей Челябинска поступают в основном жалобы на 
неудовлетворительное состояние атмосферного воздуха. 

Наблюдения за загрязнением воздуха проводятся на восьми стационарных 
постах федеральной сети Гидромета в разных районах города. Однако этого 
недостаточно. За счет средств областного бюджета приобретена передвижная 
лаборатория. Она позволяет проводить отборы проб, в том числе по жалобам 
граждан. Теперь есть возможность оперативно реагировать на жалобы 
граждан о загрязнении воздуха. По выявленным нарушениям должны 
приниматься меры.

при планировании 
исследования специалисты 
учитывают наличие и 
направление ветра, прогноз 
погоды, рельефную 
местность и плотность 
застройки.

«экология – тема повышеННого вНимаНия депутатов»

Инженер-эколог Центра экологического мониторинга 
Челябинской области Артем Устьянцев


